



GACETA DE MADRID

DEL MARTES 4. DE AGOSTO DE 1739.

Viena 3. de Julio de 1739.



US Magestades Imperiales , acompañados de las Serenísimas Archiduquesas Mariana , y Maria Magdalena , del Nuncio del Papa , y de los Embaxadores de Francia , y de Venecia , fueron el dia 28. del pasado con un numeroso sequito à la Iglesia Metropolitana de San Estevan , y asistieron à la Miffa Mayor , celebrada de Pontifical por el Cardenal Arzobispo de esta Ciudad. Despues entonò este Purpurado el *Te Deum*, que se cantò por la Musica al estruendo de una triplicada Salva de la Mosqueteria de la Guarnicion , y del Cañon de nuestras Murallas , en hacimiento de gracias de la Paz concluida en esta Capital el dia 18. de Noviembre del año proximo pasado , entre el Emperador , y el Rey Christianissimo de Francia. El Marquès de Mirepoix , Embaxador de aquel Monarca , darà el Domingo proximo un esplendido Banquete con ocasion de esta Paz. Se prosigue en dár por inmediata la que se negocia con la Puerta Othomana , haviendo el Gran Visir hecho proposiciones ventajosas , segun se dice , por cierto medio ; pero todavia se assegura , que no se podrá saber nada de positivo en esto hasta el regreso del Expresso , que se despachò el dia 24. del pasado à Constantinopla con la resulta de una Conferencia , que aqui se tuvo el mismo dia , y en que parece se deliberò sobre las proposiciones de que se trata. Yà se ha resuelto bolver à abrir la comunicacion con los Condados de Presburgo , de Wesselburgo , de Oedemburgo , y de otro en la Ungria , luego que los Medicos , y Cirujanos , que se han embiado à ellos para reconocerlos , huvieren hecho informe favorable , como se espera , segun las noticias , que se han ido recibiendo de la cessacion de aquella epidemia. La linea , que actualmente se halla en las Fronteras de la Austria , se transferirà entonces 17. leguas mas adentro en el Reyno , tirando por la parte de Buda. Las cartas de Molck de 28. del pasado dicen , que desde que la Emperatriz Viuda Amelia se halla en aquella Abadia , come , y cena todos los dias con los Electores de Baviera , y la Familia Electoral en los Quartos del Abad , que son los que ocupa , firviendose la Mesa por las Damas de Honor de las dos Cortes , sin que entren otros Cavalleros mas que el Mayor-domo Mayor de la Emperatriz , y el primer Gentil-hombre de Camara del Elector. El dia 24. hubo un Concierto en el Quarto de la Electriz , à que asis-

asistió la Emperatriz su Madre. La Princesa Antoneta cantò una Aria : la Princesa Theresa la acompañò con el Clavicordio : el Elector , y la Electriz , que tambien la acompañaron , tocaron el Laud , el Principe Electoral el Violon , y la menor de las Princesas de Baviera , que no tiene mas que quatro años , y diez meses , tocò el Salterio con mucho primor. El dia 25. diò la Familia Electoral à su Abuela la Emperatriz , y à toda la Corte una Representacion de la *Tragedia de Atalia* , que representaron en un hermoso Theatro , que se llevó expressamente de la Corte del Elector. La Princesa Primogenita hizo el papel de Atalia , la Princesa Theresa el de Josabet , la tercera Princesa el de Joas , y el Principe Electoral el de Abner. Los Cavalleros , y Damas de la Corte hicieron los otros Papeles. Contenia el Theatro mas de mil personas , todas de la primera distincion. La separacion de la Emperatriz Amelia , y la Familia Electoral , que se havia señalado para el dia 2. de este mes , se ha diferido hasta mañana 4. del corriente. El Elector , la Electriz , y el Principe Electoral bolverán por tierra à Baviera , y las tres Princesas harán su viage por agua. Quando el Elector de Baviera pasó en secreto à San Polten à recibir à la Emperatriz Viuda , se presentó al estrivo de la Carroza para ayudar à S. M. Imp. à apearse de ella ; y no haviendole reconocido el Principe de Lichtenstein , Mayordomo Mayor de la Corte , le dixo , que en virtud de su empleo le tocaba à el solo el honor de presentar la mano à S. M. Imp. pero el Elector le respondió sonriendose , que le parecia ser en aquella ocasion mas bien fundado su derecho , descubrió el Toyson , que tenia oculto , y besò la mano à la Emperatriz , que manifestó indescible gozo de verse tan agradablemente sorprehendida. Las ultimas cartas de la Transilvania refieren , que el Principe de Lobkowitz havia entrado en el Bannato de Temeswar con su Cuerpo de Tropas , y un tren de Artilleria. Muy en breve se aguarda aqui la primera Columna de un Regimiento de Coraceros , y de otro de Dragones , que el Elector de Baviera dà de nuevo al Emperador para servir en Ungria , y al mismo tiempo se embiará un gran numero de Reclutas. El Emperador sale mañana à tomar la diversion de la Caza à algunas leguas de esta Ciudad ; y muchos creen , que el Elector de Baviera passará con este motivo à verse con S. M. Imp. aunque no ay cosa cierta en este particular.

Belgrado 25. de Junio de 1739.

EN estos dias se han dexado ver muchas Embarcaciones de los Turcos en el Danubio , que cruzaban en la altura de Semendria , y de Vipalanca , para observar los movimientos de las Tropas Imperiales ; y se ha sabido , que el Gran Visir se havia juntado con el Agà de los Genizaros , y puesto à toda diligencia en marcha àzia Jagodina , à fin de apostarse sobre la Morava , y disputar el passage à los Imperiales , en caso de que intenten adelantarse por aquella parte ; y dicen , que el Exercito Othomano se compone de 809. hombres , sin contar las Tropas , que los Infieles tienen por
la

la parte de la Meadia, y Caransebes, y en algunos otros parages. Aqui se havia creido, que el Exercito, que está acampado en las cercanías de Semlin, huviera pasado oy la Seva; pero se acaba de saber, que la marcha de las Tropas se ha diferido por dos, ò tres dias, diciendose, que es por causa de que la gruessa Artilleria, que se halla en Buda, no ha podido todavia partir de aquella Plaza; pero habiendo despachado el General Conde de Wallis un Expresso al Comandante de aquella Ciudad, con orden de hacerla partir sin mas dilacion por agua, se discurre, que se recibirá sin mas retardo. Las seis Fragatas construidas ultimamente en Viena, llegaron el dia 21. de este mes à las cercanías de esta Ciudad, al parage donde se pierde la Seva, en el Danubio, y se han juntado con las otras siete armadas en Guerra, que aqui havia. La Esquadra, que al presente se compone de trece Navios, ò Fragatas, sin un gran numero de otras Embarcaciones, se halla abundantemente proveida de todo lo necesario, y solo aguarda las ultimas ordenes para hacerse à la vela. El dia de San Juan Bautista, Patron de la Orden de Malta, los Cavalleros, que se hallan à bordo de las Fragatas, lo celebraron con mucha solemnidad, y mandaron hacer una triplicada salva de la Artilleria por la mañana, à medio dia, y por la tarde. Avisan de Temeswar, que los Valacos sublevados, y los Vagabundos havian cometido grandes excessos, y desordenes en algunos Lugares sitos à corta distancia de aquella Ciudad, habiendo pasado à cuchillo; y llevadosse muchas personas de todas edades, y de ambos sexos.

Campo Imperial en las cercanías de Semlin 26. de Junio de 1739.

Solo se aguarda en este Campo el arribo de dos Regimientos de Dragones, y las Tropas Auxiliares de Baviera, de que yá han llegado dos Batallones, à que se seguirá luego lo restante de estas Tropas. La noche del dia 24. al 25. llegó un Expresso de Belgrado con orden del General Conde de Wallis, para que dos Regimientos de Coraceros, y otros dos de Dragones, que manda el Principe de Saxonia Gotha, estuviessen promptos à passar la Seva al primer tiro de Artilleria, que se oyesse disparar de aquella Plaza; y la Guarnicion de Belgrado estuvo tambien toda aquella noche sobre las Armas, à cuyas disposiciones diò lugar el haverse visto con la claridad de la Luna, que una Partida gruessa de Infieles estaba à alguna distancia de la expressada Ciudad; y como se recelò, que podrian intentar poner fuego en los Arrabales de los Rascianos, se tomaron aquellas precauciones, con el animo de que los Coraceros, y Dragones cortassen la retirada à los Enemigos, que se desaparecieron antes del dia, sin haver hecho la menor cosa. Se acaban de recibir las ultimas ordenes para disponer todo, à fin de ponerse en marcha el Exercito, que se asegura passará mañana el Rio Seva, sobre los Puentes que se han construido, para ir à acamparse debaxo de Belgrado.

Petersburgo 23. de Junio de 1739.

POR los ultimos avisos , que se han recibido de la Finlandia , se ha sabido , que las Tropas Suecas , que se hallan en aquella Provincia , no exceden de 105. hombres ; y tambien se ha tenido la noticia de que se trabaja incessantemente en las Fortificaciones de Cronstadt , de Wibourg , de Revel , y de Riga. En el Puerto de Cronstadt se ha puesto embargo sobre todas las Embarcaciones pequeñas , que en él entran , para que sirvan à transportar una gran cantidad de todo genero de provisiones , que se ha resuelto embiar à Wibourg para llenar los Almagacenes. El Conde de Ostermàn ha recibido una carta del Marquès de Villanueva , Embaxador del Rey de Francia en Constantinopla , que le ha remitido por un Expresso , que despachò aquel Ministro al Hospodar de la Moldavia ; y por ella le comunica las buenas disposiciones en que se halla el Gran Visir para entrar en la negociacion de la Paz con las Potencias Christianas , pidiendole contribuya por su parte en que la Czarina facilite todos los medios posibles para llegar à un fin tan saludable. Las ultimas cartas de la Uckrania dicen , que el día 31. del passado se hallaba el General Conde de Munich à diez , ò doce leguas de las Fronteras del Reyno de Polonia , y que debia atravesar parte de aquel Estado , para ir por Sorocka à passar el Dniester ; añadiendo , que se creia , que iba aquel General à emprehender el Sitio de Choczín , llevando consigo un trèn considerable de Artilleria , y que se hallaba provisto su Exercito con Viveres para seis meses. El General Lasçi quedaba con sus Tropas cerca de las Lineas de la Uckrania , para cubrir aquella Provincia contra las correrias de los Tartaros ; y se dice , que ha destacado de su Exercito seis Regimientos de Infanteria , y quatro de Dragones , los quales tienen orden de passar à la Ungria , y Fronteras de la Finlandia , à fin de reforzar las Tropas , que allí se hallan , y observar los movimientos de los Suecos ; y se añade , que se han embiado al mismo efecto à la Libonia tres Regimientos de Coraceros.

Hamburgo 10. de Julio de 1739.

LAS cartas de Copenhaguen de 7. de este mes refieren , que la Esquadra Francesa , que salió de aquel Puerto , y huvo de echar el Ancora à la vista de Dragoe , por los vientos contrarios , que la sobrevinieron , se bolvió à hacer à la vela para dirigirse à Stockholmo ; y se añade , que el Ministro de Rusia havia hecho una Representacion al Rey de Dinamarca , sobre la coyuntura presente de los negocios , por lo tocante à las prevenciones de Guerra , que se hacen en la Suecia , à que parece se le ha respondido , que como S. M. Dinamarquesa se ha mantenido siempre en el animo de concurrir à todo lo que pueda conservar la tranquilidad en el Norte , no dexará de cumplir con sus empeños para llegar à tan saludable fin. Avisan de Danzick , que habiendose manifestado la Peste , algunos dias hà , en el Palatinado de Cracovia , hicieron los Magistrados , à la primera noticia que tuvieron de ello , pegar fuego à las casas en que se havia introducido el Contagio , y que

que-

quedassen reducidas en cenizas, con todos los efectos, y cuerpos muertos, que havia en ellas, lo que se executò con la mayor promptitud; y segun lo que se avisa por las ultimas cartas, cesò enteramente aquel mal, sin que despues se aya reconocido el menor indicio. Las cartas de Varsovia de 27. del passado dicen, que el Exercito Rusiano havia empezado à entrar en Territorio del Reyno, y que Mons. de Golombuwski, Residente de la Czarina, havia embiado por orden de su Corte Cartas Circulares à todos los Senadores, para darles cuenta de aquel passage.

Napoles 14. de Julio de 1739.

Viernes por la mañana, dia de Santa Amelia, cuyo nombre tiene la Reyna, se vistió la Corte de Gala, à que concurrieron todos los Titulos del Reyno, y los Oficiales Generales, y otros del Exercito, el Ministerio, la Nobleza, y todas las Personas de distincion; y despues que el Rey fue cumplimentado por el Ayuntamiento de esta Ciudad, admitiò à todos à besar su Real mano. Despues de lo qual hicieron todos lo mismo con la Reyna, que por la tarde admitiò à besar su Real mano à todas las Damas, vestidas de ricas Galas; y por la noche se hizo una triplicada Salva de la Artilleria de estas Fortalezas. El Rey se ha dignado de declarar por Dama de Honor de la Reyna à la Duquesa de Charny. Con las cartas de Palermo de 9. de este mes se ha sabido, que hallandose el Cosario Trapanès Joseph Valentin con su Galeota en las Aguas de Berberia, entre Tunez, y Susa, descubriò al amanecer del dia 21. del passado una Barca de Transporte, llamada en Lengua Africana *Sendal*, y haviendola dado caza, logrò rendirla, despues de tres horas de reñido combate, con quarenta Moros, y quince Moras, y la conduxo à Trapani, adonde arribo el dia 2. de este mes. En el combate murieron ocho Moros, y otros tantos fallieron heridos, y de nuestra parte no hubo mas que un Marinero herido.

Genova 13. de Julio de 1739.

Prosiguen los avisos de Corcega en assegurar, que todos los Malcontentos de aquella Isla se van sometiendo à las Tropas Francesas, quedando yà entregadas todas las Provincias de esta parte de los Montes, y lo mismo empezaban à executar los Pueblos, que se hallan à la otra parte de las Montañas; y yà se considera, que dentro de muy poco tiempo quedará aquella Isla baxo de la obediencia del Rey de Francia; y todas las cartas dicen, que es inexplicable la gran cantidad de Armas, que han entregado à los Franceses. Ahora se reduce la curiosidad de este Pueblo à saber las condiciones, que se concederàn à los Malcontentos, y el modo en que deberàn bolver al Dominio de este Gobierno. Las mismas cartas dicen, que el Marquès de Maillebois continuaba en dar licencia à todos los Gefes de los Malcontentos, que se la pedian para retirarse de la Isla, y que siete de ellos se havian embarcado la semana passada, cada uno con seis personas, para ir à establecerse à algun otro País. Una Partida de los

misimos Malcontentos cogió , algún tiempo há ; á un Religioso Francisco , y despues de haverle señalado la cara con un hierro caliente , lo embiaron al Lugar donde havia salido , lo que ha indignado de manera al Marqués de Maillebois , que ha mandado hacer las mayores diligencias para castigar los autores de aquella violencia , de modo , que queden escarmentados los que pueden ser capaces de cometer semejantes excessos. Avisan de Roma , que se experimentaban frecuentes muertes repentinas , y con especialidad en la Gente del Campo , por los excessivos calores que hacia , y que son tales , que no ay memoria de otros semejantes , por lo que se havia tomado la providencia de no segarfe sino de noche , y que á ningun cadaver se diesse sepultura sin ser antes reconocido por los Medicos. Añaden estos avisos , que el Cardenal Acquaviva havia embiado Papeles á los Principes de Palestrina , y á los Duques Marciano , Lancellotti , Cesarini , Lanti , Paperili , y Altemps , combidandolos á acompañar al Condestable Colona en la ceremonia , que ha de hacer de presentar la Hancanèa al Papa por parte del Rey de las dos Sicilias ; y que el Duque de Saint-Agnant , Embaxador de Francia , havia embiado parte de sus Equipages á Civita-Vechia , para aguardar alli al nuevo Cardenal de Tencin , y conducirlo á Roma. Escriven de Florencia , que continúa en ser muy grande la defercion entre las Tropas del Gran Duque , sin embargo de los rigurosos castigos , y los demás medios de que se usa para embarazarla. La mayor parte de los Soldados , que componian el Regimiento de Guardias de Lorena , han desertado tambien , y se han visto sus Oficiales en la precision de reemplazarlos con Italianos.

Londres 11. de Julio de 1739.

SAbado passado hizo el Rey en Hide-Pare la Revista de las quatro Compañias de Guardias de Corps , y de las dos de Granaderos á cavallo. Prosiguen siempre con vigor las prevenciones marciales por Mar , y Tierra ; y los Habitantes de esta Ciudad tienen orden de prevenirse cada uno con un Fusil , y una Bayoneta. Tambien se han expedido ordenes á los Lordes , Lugar-Thenientes de los Condados del Reyno , para que tengan prevenida la Milicia en caso de necesidad ; y se dice , que los Guardias tienen orden de no ausentarse de sus Quarteles , y de estàr prevenidos para juntarse al primer aviso. En la Junta del Almirantazgo , que se tuvo el dia 6. de este mes , se resolvió mandar armar los Navios de Guerra el *Argile* , y el *Greenwich* de 50. Cañones cada uno , y se nombraron los Capitanes que los deben mandar. Los Governadores de la Compañia de los Barqueros , que tienen obligacion de dàr 14. Marineros quando los pide el Gobierno , han llamado yá á los que destinan para ser de este numero , previniendoles , que se presenten en los Lugares señalados , so pena de seis meses de prision , y prohibicion de remar por dos años en el Rio. Las Cartas Circulares , que se han expedido por el Gobierno á los Jueces de Paz en varios Condados del Reyno , con-

cernientes à levantar gente por fuerza para servir por Mar , y Tierra , se hallan , segun se asegura , concebidas en terminos mas expressivos , que las que de este genero se han dado en iguales casos , ni tienen comparacion con las que se despacharon en lo mas encendido de la Guerra en el Reynado de la Reyna Ana. Se dice , que los Jueces de Paz de esta Ciudad recibirán tambien orden de levantar gente por fuerza ; y de Yarmouth se avisa , que habiendo encontrado tres Fragatas del Rey en la altura de aquel Puerto 704 Embarcaciones de Carboneros , sacaron la mayor parte de sus Equipages para el servicio de los Navios de S. M; y se escribe de diversos Puertos de este Reyno , que se hace lo mismo con la Tripulacion de los Navios que llegan à ellos. El Navio de Guerra la *Bomuta* se hizo à la vela de Falmouth para ir à cruzar las Costas , con orden de bolver à aquel Puerto dentro de cierto tiempo. El Cavallero Chaloner Ogle saliò el Viernes passado para Portsmouth , à fin de hacerse luego à la vela con tres Navios de Guerra , è ir à juntarse con los que al presente se hallan en las Indias Occidentales. El mismo dia compraron los Comissarios de la Marina muchos Navios de 200. y 300. Toneladas para servirse de ellos como de Navios de Provisiones , ò de Transporte. Escriven de Blackheath , que antes de ayer se empezó à trazar las lineas , à fin de formar el Campo para los Regimientos de Infanteria , que se aguardan en breve de Irlanda. En la Gaceta diaria de esta Ciudad se ha inserto por orden del Gobierno el remedio de la Señora Stuphens para curar el mal de piedra , y el modo en que se debe servirse de el ; y al dia siguiente de haverse dado esta noticia al Publico , recibìo esta Dama las 58. libras sterlinas , que el Parlamento la ha concedido. El Cavallero Roberto Walpool se dispone à partir para su Tierra de Hougnon-Hall , en el Condado de Norfolk ; y el Duque de Devonshire , nuevo Virrey de Irlanda , se ha despedido del Rey , para passar luego à aquel Reyno. Las ultimas cartas de la Jamayca refieren , que el Capitan Masters , Comandante de la Chalupa el *Drake* , havia conducido à aquella Isla otra Chalupa Francesa , la qual se diò despues por buena presa.

Paris 18. de Julio de 1739.

EL dia 12. de este mes vinieron del Palacio de Versailles à esta Ciudad Madame Primogenita , y Madame Henriqueta , acompañadas de la Duquesa de Tallard , Aya de los Hijos de Francia. Las Princesas recibieron los respetos del Ayuntamiento de esta Ciudad à las Puertas de ella , y fueron à apearse à la Iglesia Metropolitana , à cuyas Puertas recibìo à sus Altezas Reales el Arzobispo de Paris à la frente de su Cabildo. Fueron conducidas al Coro , donde hicieron oracion , y despues oyeron en la Capilla de la Virgen la Misa , que celebrò uno de los Capellanes de Honor del Rey. Despues que salieron de la Iglesia Metropolitana , fueron las Princesas à comer al Palacio de las Thuilleries , y al bolver à Versailles passaron por los Passèos publicos. El Pueblo , que acudiò en gran numero al cami-

camí-

camino por donde havian de bolver sus Altezas Reales , manifestò su regocijo con repetidas aclamaciones. Avisan de Tolòn , que se ha recibido orden de la Corte para armar à toda diligencia seis Navios de Guerra. En la Casa de Ayuntamiento se trabaja en las grandes prevenciones , que se hacen con motivo del Casamiento de Madame con el Infante Don Phelipe; y tambien se està trabajando en el sumptuoso Fuego de Artificio , que se ha de formar en el Puente nuevo , y que se dispararà el dia de los Desposorios. El Rey ha concedido al Ayuntamiento de esta Ciudad el Pavellòn de Louvre , donde està el Quarto de la Reyna , para aquel dia ; y despues havrà una esplendida Cena , y un gran Bayle en el Patio de la Casa de Ayuntamiento , que serà cubierto à este fin. El Marquès de la Chetardie , nombrado Embaxador del Rey à la Corte de Rusia , ha recibido orden de partir inmediatamente para Petersburgo. Las ultimas cartas de Corcega dicen , que el Marquès de Maillebois havia tenido una larga Conferencia con Jacinto Paoli , y algunos otros de los principales Gefes de los Malcontentos: Que el expressado Jacinto Paoli , que tiene grande aceptacion en toda la Isla , se mantiene siempre cerca de la persona del General , y le acompaña por todas partes , y que los Corsos profeguián en acudir à Tropas à someterse à las Vanderas del Rey , declarando al mismo tiempo , que se abandonaban ciegamente à la clemencia de S. M. en la esperanza de que se servirà protegerlos , y hacerles justicia contra las opresiones de la Republica de Genova , de que persisten siempre en no querer oír hablar. En todo este mes se aguardan en el Hospital de los Invalidos 837. Soldados de Infanteria , y de Cavalleria , que los Inspectores han dado por incapaces de continuar en servir en las Tropas del Exercito , y tambien se aguardan 82. de los Regimientos que están en Corcega. Escriven de Dreux , que los dias passados hubo en Hyers una de las mas horrorosas Tempestades de granizo , y truenos , y que mas de treinta Parroquias quedaron muy maltratadas en los Frutos de los Campos.

Madrid 4. de Agosto de 1739.

L OS Reyes , y Principes nuestros Señores , y los Señores Infantes gozan de perfecta salud en su Real Palacio del Sitio de San Ildefonso.

En consideracion à los meritos del Marquès de Valbuena , del Consejo de Hacienda , ha hecho merced S. M. à su hijo Don Antonio de Yriberri , Cavallero del Orden de Santiago , de plaza supernumeraria del mismo Consejo , en atencion tambien à su merito.

CON PRIVILEGIO.

EN MADRID : *En la Imprenta de la Gaceta , en la Calle de Alcalà.*